

# LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

Precios de suscripción:

En Soria: una peseta trimestre. Fuera de Soria: 1,25 id. América: 2,50 id.

Número suelto 5 céntimos.

ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

Pago adelantado.

Para anuncios, reclamos, y esquelas funerarias, dirigirse á la Administración.

Número suelto 5 céntimos.

REDACCIÓN: CONDE DE GÓMARA, 1.

## Brisas morales

El Sr. Canalejas y los que le siguen ven en los aplausos que se les tributan, los aplausos á las ideas, no á las personas. Para nosotros esos aplausos ni son á las personas ni á las ideas son á la protesta contra los gobiernos, á la oposición que se hace á los gobernantes, titúlense estos como se titulen, y así es preciso reconocerlo. Tan cansadas están las provincias y los pueblos, tan hechos están á las defensas del régimen administrativo de esta nación, aumentado su descontento por verdaderas inmoralidades de algunos funcionarios en todos los órdenes, que generalizando creén que todos son malos y echan toda culpa á los gobiernos. Y no les falta razón en cierto modo, no sobra razón.

Provincias hay cuyos gobiernos son verdaderos centro de agiotaje público y notorio es y á ciencia y paciencia de los gobernados se hace que todos los servicios públicos tienen precio y existen verdaderas tarifas de chanchullos. En otras esferas de la gobernación del Estado ocurre lo propio. En la administración de justicia no faltan prevaricadores y esa ola de inmoralidad sube y se extiende y los que quedan sepultados bajo ella ó sienten sus efectos, tienen que tronar necesariamente contra los que á su juicio son causantes.

Lo que es excepción, lo juzgan, regla general y por eso creen que todos son

unos y los de arriba, como los de abajo, son tachados por el pueblo con el mismo título, sin pararse á distinguir entre los malos y los buenos.

Por eso cualquiera protesta contra el Gobierno provoca aplausos y á cada golpe, á cada insulto á los gobernantes, surge la ovación y el entusiasmo. Poco importa se predique doctrina de una clase ó de otra. Para obtener éxito en las masas, basta con que se hable mal de los ministros y de sus representantes, más aún, del elemento oficial.

Y en estos precisos paramientos, La culpa de tal estado de opinión, la tiene la excesiva tolerancia de nuestros nombres públicos con media docena de protejidos, que si estos realizan chanchullos, la mancha alcanza á sus protectores. Hay que hacer una verdadera selección, hay que dar satisfacción cumplida á ese anhelo del país que quiere brille el mérito en las alturas, la probidad en los de abajo y la laboriosidad y honradez en todos. El partido conservador comenzó la campaña, última grande que no haya sido secundada con igual decisión por el partido fusionista.

Es preciso, á la par, que se promulguen leyes que respondan á demandas de la conciencia social, eliminar de todos los órdenes aquellos funcionarios que no ven en el puesto que ocupan, ó que se les confiere, más que el filón de oro que explotar para su particular provecho.

A medida que se ponga atención en las leyes y en los que han de ejecutarlas y valar por ellas, á medida que se moralicen

todos los ramos de la administración y que lo mismo de las altas que de las bajas esferas, se expulse á los aventureros, cesará como por ensalmo ese odio á cuanto significa autoridad.

Una administración honrada en todos los órdenes, puede reconciliar al país con políticos convertidos en pacíficos ciudadanos rebeldes al Poder, y hacer entusiastas partidarios de un régimen á los que parecen hoy condenarlo, aunque no sea el régimen mismo lo que odian y si los efectos que bajo su mando sienten.

Las brisas de mar que Canalejas invocaba para orear su espíritu, no debe ser vana declamación de oratoria cura, inaplicable en medio de detalles de grandilocuencia tribunicia, sino necesidad sentida por toda la nación que anhela brisas saludables que oree su espíritu, brisas de moralidad que limpie la administración, vientos de fronda que al refrescar el ambiente lo purifique de miasmas.

Y quien ponga empeño en tal labor habrá ganado mucho para la Patria y para el régimen y habrá atajado el camino á los aventureros y explotadores de esa necesidad nacional.

correspondiendo así á la galante invitación que se nos hizo, pero hemos procurado adquirir detalles que con mucho gusto trasladamos á nuestros lectores.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia, formada por los señores y señoritas que constituyen tan benéfica asociación y cuyos frutos se están recogiendo con provecho.

Presidió el acto el Director D. Juan Plaza, tomando á derecha é izquierda, la Presidenta y demás señoras y señoritas que constituyen la Junta directiva de tan benéfica asociación y la Vicesecretaria, señorita Adriana de la Orden, dió lectura á una sencilla y discretísima memoria que probó una vez más los talentos que adornan á tan distinguida joven.

Bien quisieramos publicar íntegro tan interesante trabajo por la corrección con que está escrito y lo mucho que había de agradar su lectura á nuestros suscriptores, pero en la imposibilidad de hacerlo, de él entresacamos los datos siguientes:

Tuvo lugar la inauguración el 17 de Noviembre del pasado año desde cuya fecha comenzó la matrícula ascendiendo el número de alumnas á 173 con una asistencia á las clases por término medio, de 80 á 90 matriculadas, á las que se ha procurado no carecieran de material. La recaudación de dicho Centro aumentó con una espléndida donación del Sr. Vizconde de Eza á quien la señorita la Orden dedica frases de gratitud en nombre de la Escuela Dominical. En Carnaval se repartieron 113 premios y en la insigne Iglesia Colegiata el 18 de Marzo último tuvo lugar el

## EN LA ESCUELA DOMINICAL

El día 15 del actual tuvo lugar el acto de repartición de premios entre las alumnas que más se han distinguido en el presente curso, en la escuela dominical.

Mucho sentimos que perentorias ocupaciones nos privaran del gusto de asistir

con ellas cautivan la atención, aprisionan la inteligencia y hasta sojuzgan el corazón de sus oyentes. No rige para mí aquel aforismo de «si natura negat, indignatio facit versus» y solo me queda el recurso de acogerme á vuestra benevolencia en estos solemnes momentos en que el deber profesional me hace hablar, siquiera sea defraudando vuestras esperanzas y poniendo de relieve la pobreza y esterilidad de mi ingenio.

Vamos pues al asunto.

La ciencia, conjunto de verdades y principios enlazados de sorprendente manera, es el árbol frondoso cuyos frutos satisfacen cumplidamente nuestra sed, es el Sol, cuyos esplendores disipan las nieblas de errores y preocupaciones, supersticiones ó ignorancias que constituyen el triste legado de la humanidad caída, es tesoro inapreciable con el que conquistan su bienestar pueblos y naciones, es palanca poderosa de la civilización que transforma las sociedades, lanzándolas al cumplimiento de sus terrenales destinos, es, en fin, destello divino que resuelve los complicados problemas de la vida humana, revela los misterios del mundo y descifra las leyes que rigen á todos los seres de la creación.

## DISCURSO

LEÍDO POR

### D. Eduardo Velasco

Catedrático del Instituto general y técnico de esta ciudad,  
 el día 4 de Mayo de 1902 en el solemne acto de la distribución de premios  
 á los obreros que concurrieron á las clases nocturnas durante  
 el curso del corriente año.



solemne acto de administrar la Sagrada Comunión á 77 alumnas, celebrando la misa el Director Sr. Plaza. En los premios distribuidos tanto en esta ocasión, como en los anteriores citadas, se han invertidos 416 pesetas. Consagra un sentido recuerdo á las socias fallecidas; palabras de elogio al celo y actividad desplegados por la Presidenta Doña Carmen Ibarra y el Director D. Juan Plaza y termina con el siguiente párrafo tan sencillo como elocuente:

«Por último, á vosotras, queridas discípulas, os encargo no olvideis en vuestras oraciones á cuantas personas cooperan al sostenimiento de esta Escuela que para bien nuestro fundó nuestro Ilmo. y Reverentísimo Prelado, que si por ocupaciones de su elevado ministerio no ha podido presidir este acto, no por ello deja de sentir gran satisfacción al saber que sus esperanzas no han sido defraudadas, pues una prueba de que este Centro no decae es el número de premios que ahora van á repartirse y para los que ha dado cincuenta pesetas y con ellas una muestra del cariño que os profesa.

Seguid, para corespondar á sus deseos, asistiendo con puntualidad á estas clases cuyo curso hoy finaliza, para que en los sucesivos podáis recibir la felicitación que, en nombre de todos, os da la que ha sido vuestra Vicesecretaria.»

Reciban también la nuestra muy expresiva y sincera tanto el Director Sr. Plaza como las señoras y señoritas constituyen la escuela dominical, por los brillantes resultados que obtienen con su meritisima labor, y con nuestra enhorabuena por su brillante trabajo, reciba también la señorita de la Orden nuestra gratitud por la amabilidad que ha tenido de facilitárnoslo accediendo á nuestros ruegos.

### COMISIÓN PROVINCIAL

Acuerdos adoptados por dicha Comisión, en sesiones de 19 y 20 del corriente.

Señaló los precios á que han de abonarse á los Ayuntamientos suministros que en el presente mes hagan á las fuerzas del Ejército y Guardia Civil.

Dispuso se publique en el Boletín un

extracto de los datos relativos al movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales de Beneficencia durante la última quincena.

Acordó informe la Sra. Directora del Hospicio del Burgo acerca del oficio del Ayuntamiento de dicha Villa, solicitando se autorice que las autopsias, cuando sean necesarias, se verifiquen en aquél establecimiento.

Aprobó, declarándola definitivamente, la adjudicación hecha el día 13 á D. Bartolomé Martínez, de una casa en San Leonardo, perteneciente al demente Lucio Martínez.

Dispuso se interese del Alcalde de Agreda, haga presente á la vecina Antonia García la obligación en que se halla de devolver á Raimundo Martínez, de Renieblas, la exósita María del Rosario, prohibida por aquel y que la Antonia se niega á entregarla.

Evacuó los informes interesados por el Sr. Gobernador en expedientes instruidos solicitando autorización para retirar de la Caja de depósito sumas que en ella constan pertenecientes á los pueblos del partido de Almazán, y para que el Ayuntamiento de dicha villa pueda enagenar el edificio que ocupa la Carcel del partido.

Día 20.—Prestó su conformidad á la cuenta del importe de sillas facilitadas por D. Mariano Vicén á la Audiencia provincial.

Concedió á Policarpo Martínez, de Rebollos, una pensión para la lactancia de su hija Victoria.

Dispuso se ruegue al señor Gobernador haga entender al Ayuntamiento de Yelo la obligación en que se halla de contribuir al servicio de bagages en el cantón á que dicha localidad se halla asignada.

Acordó pase á Contaduría la nota facilitada por el Sr. Presidente de la Junta provincial del censo electoral, de los trabajos realizados en la sección de dicha Corporación por el personal temporero nombrado al efecto.

Evacuó el informe pedido por el señor Gobernador acerca del escrito de Felipe Tarancón, de Taroda, solicitando se ordene al Alcalde de dicho pueblo no le prohiba el aprovechamiento de pastos del Común.

## Cartas abiertas.

Chinita á sus compañeros.

¡Oh, amable Tenacillas! Veo por una de tus cartas que te acuerdas de mí y que con gracia y sin igual donaire, me das la alternativa.

Yo que vivo retirado del mundanal ruido, y solo me place respirar el suave y benéfico ambiente que se respira en la casa de los sabios; yo que tengo ó quiero tener alguno *seriedad*, tan solo por parecerme en algo á esos dichosos pensadores que acaso y sin acaso tú los calificas de infelices y desdichados; contéplame, caro amigo, en el más grave compromiso de mi vida, forzándome, tú que tanto ries, á escribirte también en igual tono con bromas y chanzonetas que no es estilo propio, y así lo comprenderás, de los que *vivimos* en las elevadas regiones de lo ideal.

Sorprendido con la *Duda* en la mano, volaba mi pensamiento en alas de la fantasía, saboreando esa composición que forma parte de los *Gritos del combate*, y que supongo no serán para tí desconocidos.

«Desde esta soledad en donde escribo, Y en la cual de los hombres olvidado Ni cartas ni periódicos recibo...»

Todo esto leía yo, cuando tu escrito alegre hizo despertar en mí otros sentimientos y ver no era cierto, lo que el verso decía y que conmigo se identificaba.

Una invitación tuya, un capricho, hace que mi pobre pluma se mueva de muy distinta manera, y hallo difícil el conseguirlo, pues no has de olvidar que el estilo es el hombre.

No será mi misiva aquella famosa é inmortal epístola *ad Pisones*: no imitaré ciertamente al delicado y armonioso estilo que en ciertas cartas de un período flameante, puedes muy á tu gusto saborear todos los martes.

¡Oh, apreciable y risueño Tenacillas! Pues solo á los privilegiados, á los finisimos les está encomendada la árdua empresa de hacer las delicias del público, elevando su corazón ante el hermoso altar de la poesía. Mi objeto es sencillamente contestar á tu misiva; para que veas que *existo* y que agradecido abandono por tí mi trabajo, mi lectura, mis versos.

He advertido en tu entretenida correspondencia, que tienes más de *Demócrito* que de *Heráclito*; el primero de todo reía,

como diciendo en este mundo hay que disfrutar lo que buónamete se pueda; e l segundo lloraba. No es que con esto quiera darte patente de filósofo, pues no llega á tanto el caudal de tus conocimientos y conste que es de lamentar. Aprovecha este consejo.

Yo veo muy lejos y presumo que en el porvenir la felicidad ha de ser de *aquellos*; y para contarnos en éste número es preciso penetrar suavemente en la *senda por donde han ido los pocos sabios que en el mundo han sido*.

Me agrada mucho, y por ello te aplaudo, el juicio exacto que has formado de nuestra excelente oratoria sorianana, que todos hemos admirado en el Ateneo Numantino, y á fé que nuestro castizo Hortelano ha sabido sacarle partido con su ingenioso decir. La sátira elegante y culta que no envuelva malicia en sus conceptos ni sea rayana en la perversidad ó mala fé. Lo noble y generoso; lo delicado y amable, así, en esta forma, ha de escribir quien pretenda abrirse paso.

He deducido que os gusta mucho la elocuencia breve y concisa, siempre y cuando esté engalanada con los adornos de la poesía dentro de cuyo ropaje se admiren pensamientos claros y magníficos.

Os molesta los discursos largos, pesados y todo lo que sea insustancial y soso. Para el de la huerta no ha habido más *Cicerón* en Soria que el del *Papado*; aquel señor que tú, *glorioso* Tenacillas, limitas casi á la perfección, y aun puede pasar alguno que otro párrafo del *Almeidro*.

He de manifestarte que tengo cariño á la naciente institución del Ateneo y deseare viva largos años, debiendo contribuir todos con nuestras fuerzas á su mayor esplendor.

Celebraré que sigas con tu buen humor y tus aficiones á escribir en tal sentido; mas andate con cuidado, si acaso te mandan los tuyos al gobierno, de alguna ínsula, no sea que notando tu natural bromista, te salude el último polizón de la casa con el risueño nombre de Don Chirigotero Rupérez. Pero aunque seas jugueteón no quita para que te aficiones á ciertos libros que tú hoy por hoy consideras como libros de andante caballería, capaz de volver loco al más sesudo; libros cuyos resultados para tí simples y hueros nos enseñan los misterios del *yo* y el *no yo*, principios fundamentales como el de contradicción ó

### SEÑORES Y SEÑORAS:

Dice un refrán castellano que lo que bien se quiere bien se expresa; más por esta vez la filosofía popular, condensada en los refranes, no ha dado en el blanco; yo siento cariño, mejor diré, verdadero entusiasmo hacia esa obra regeneradora que se llama instrucción y educación del obrero y quisiera expresarlo con inspirados acentos y darle á esa expresión la energía, la viveza y el aticismo que presta la hermosa lengua de Cervantes; quisiera llevar á vuestro ánimo esa impresión de imponderable agrado que en el mío produce la presencia del honrado menestral, ávido de conocimientos útiles que han de contribuir á su mejoramiento; que concibo, no encuentro palabras que exterioricen dignamente la idea, no se aplicar las reglas de la elocuencia, ni comunicar atractivo al lenguaje, cosas que á otros son tan familiares y

como el sentado por Descartes con su *duda metódica* al decir y demostrar brillantemente «yo pienso; luego existo» ó como Vico al creer verdadero lo hecho por él y.... basta, dirás, como decía Don Quijote al socarrón de Sancho Panza, cuando ensartaba refranes para todos los gustos.

Pero tal vez no sea procedente llenarte la cabeza con estos discursos, porque desaparecería de tí tu natural, alegre, y aun porque son cosas muy profundas y respetables que tu las celebras con cierta gracia, *ofendiendo* así la memoria y el sueño tranquilo de los que tanto han pensado en lo más importante de nuestra efímera existencia. Pero créeme, Tenacillas, buenos ó malos esos libros, esas lecturas serias y meditabundas, son convenientes á los espíritus intelectuales. Y por ventura, ¿eres tú posible la existencia de un segundo Cervantes que al igual de lo que él hizo con los majaderos libros de caballería, hiciera con estos otros que llenan todo el mundo donde se piensa y se discurre? ¿Crees posible tirar por tierra lo eterno é incommovible? ¡Oh, famoso escrutinio, donde tres ó cuatro filósofos saldrían por tí librados, entre los que salvarías la nobilísima figura de Balmes!

Y te conste para siempre por si acaso me supones exageradamente engolfado en la intrincada lectura de esas obras, que más me explayo y me entretengo con libros de sabrosa y elegante literatura, donde al mismo tiempo podemos apreciar y admirar la profundidad de los conceptos y la exposición maravillosa de su forma.

Antes te hubiera escrito si no me hallara entretenido en una expedición que ha poco tiempo he llevado á cabo visitando lo que tu ya conoces; es á saber el grandioso monasterio del Escorial, donde mi ánimo se trasladó á pasadas edades. Merece justamente el renombre de la fama, *octava maravilla* aquella sólida arquitectura que tantas grandezas encierra y más encerrara si no hubiera sido por el despojo de los franceses allá en la *Independencia*. Considera, señor de Tenacillas, que es á todas luces conveniente ver tierras y correr aventuras por esos mundos de Dios, pues no ignores que el que viaja mucho y lee mucho y ve mucho, sabe mucho.

Y volviendo más la atención al campo de la Literatura, campo ameno y deleitoso, busquemos, creo será tu opinión, lo grande y sublime, no lo bajo que acredite nuestro mal gusto y nuestras pésimas afecciones. Respiras tú el *puero* y *sonador* ambiente del romanticismo; pero advierte que lo bello existe también en las realidades de la vida y si acaso llegas á respirar la atmósfera del naturalismo y á él te aflijas, no escribas nunca con el alma desesperada, que más mérito tiene y más cordura y sensatez demuestra quien mueve su pluma á impulsos nobles y cariñosos de su corazón y á las palpitaciones de su poderoso cerebro, donde reside la luz de la razón que aliente, la esperanza y progreso, que cuando se deja guiar por otros móviles mil veces censurables y reprehensibles.

Ahora Faico, ya tiene respuesta á su pregunta, puede á sus anchas solazarse. Aquí está el hombre. Este es Chinita. Aquí mi pobre y desaliñado estilo. Que mire ó admire, aprecie ó desaprecie, pues como suele decirse no hay más cera que la que arde, al menos por ahora que las ideas y su grandeza dependen mucho de su cultivo, y de la firmeza y constancia y el estilista se hace moviendo mucho la pluma y entonces si es algo ingenioso, hasta podría crear maravillas que un poco más de luz al mundo dieran, y con mis recuerdos á Minuto y Faico, así como á Tomás, me despido esperando ansioso tu grata contestación que á Horacio me recuerde.

**Chinita.**

## Remedio contra la glosopeda.

La Comisión oficial compuesta de los veterinarios Sres. Molina y Pellico, nombrada para estudiar la aplicación del *Zotal* para combatir la glosopeda, ha emitido dictamen, asegurando que ese medicamento está llamado á prestar grandes servicios en la Medicina humana y zoológica y en las enfermedades infecto-contagiosas.

He aquí las conclusiones formuladas por la Comisión experimentadora:

1.ª El *Zotal* es un poderoso desinfectante antiséptico y para síticida; no es corrosivo ni venenoso, y ejerce acción anti-térmica.

2.ª Las soluciones de *Zotal corriente* al 5 por 100 son indispensables para desinfectar los locales, comederos, cubos y demás utensilios usados por los ganados cuando éstos padecen la glosopeda ú otras enfermedades infecciosas.

3.ª Las inyecciones hipodérmicas endotraqueales é intravenosas de soluciones al 1 por 100 de *Zotal químicamente puro* en los animales sanos expuestos al contagio, los preserva de la infección. Estas inyecciones serán de 5 á 10 gramos en el ganado lanar, cabrío y de cerda, y de 10 á 20 gramos en el vacuno, repitiéndose la inyección una ó dos veces más en el intervalo de dos ó tres días.

4.ª Las mismas inyecciones en los animales atacados de glosopeda, y los lavados y aplicaciones tópicas, producen casi siempre la curación.

Las inyecciones serán de 5 á 15 gramos en el ganado lanar, cabrío y de cerda y de 10 á 30 gramos en el vacuno, repitiéndose las inyecciones, dos tres ó más días si fuera preciso. Las aplicaciones tópicas consistirán en lavados repetidos con solución de *Zotal corriente* al 20 por 100, y á veces sin adición de agua, de las aftas bucales á interdigitales.

## Á UNA CAMPANA FUNDIDA NUEVAMENTE

Pues tarde, noche y mañana Guardaste larga silencio, Hoy nueva, exclama un hosana; Y tu bendición presencio Triplicándolo; campana.

Bien se puede asegurar Que sus formas colosales Y su ornato singular En Iglesias Catedrales Solo encuentran ejemplar.

Por justa disposición, Desde el Papa Sabiniano (Sin mediar interrupción) Te usa la religión En todo el orbe cristiano.

Ora causas alegría Y place tu melodía; Ora aumentas la amargura; Según que la criatura En impresiones varía,

En la gran solemnidad Ciudades, villas y aldeas Llenas de gozo y solaz; Si alguien va á la eternidad Tus notas son tristes, feas.

Tu invitas al sacrificio, Al sermón (trabas del vicio) Y otros oficios divinos, Para que nós peregrinos Hallemos á Dios propicio,

Tus melódicos sonidos Ahuyentan las tempestades; Tu llamas á los perdidos; Y haces estén reunidos Fieles de todas edades.

Hoy y cien lustros después Desde ese sitio eminente Convoca al pueblo yangüés;

Porque religioso es Y al sacro templo asistente. Y tu toque funeral Al extinguirse mi vida Sea signo angelical Que indique tengo cabida En la mansión celestial.

P. C.

## SUETOS Y NOTICIAS

**Compras de Toros.**—Durante la pasada semana se ha realizado conforme á usos y costumbres, por las respectivas cuadrillas, la compra de los toros que han de lidiarse en las próximas fiestas.

Entre todas las cuadrillas, las que más han sobresalido por el número de invitados y por la esplendidez con que fueron obsequiados, han sido las de El Rosel y San Blas, de las que son Jurados respectivamente, nuestros estimados los conocidos comerciantes D. Alvaro Bielva y don Anastasio Sánchez.

Mucho espacio necesitaríamos si fuéramos á citar los nombres de los invitados á la compra del toro por los Sres. Bielva y Sánchez, basté decir que la concurrencia fué numerosísima, que fueron obsequiados con espléndida y suculenta merienda, que hubo mucha animación y que la entrada en la capital, de regreso de Varlonsadero fué con el ruido y aparato que el caso requiere.

Frente al domicilio del Sr. Sánchez, el domingo último se improvisó un animado baile que duró hasta más de la media noche, terminando el cual, una rondalla dió serenata al Jurado Sr. Sánchez y muchos de los invitados.

**Enhorabuena.**—Se la damos muy cordial á las bellas señoritas Solita Ibañes, Irene García, Petra Febrel, María Malo, Fé Corvero y al joven aventajado Ricardo Llorente por el brillante resultado obtenido en sus exámenes ante el Conservatorio de Música de Madrid, así como á su notable profesor Don Damián Balsa, e' cual ha alcanzado con ellos un nuevo triunfo más de los adquiridos durante su larga enseñanza.

**Meeting agrícola.**—El día 27 se celebrará en Villalón, pueblo de Valladolid, un *meeting* agrícola, organizado para propagar las ideas de asociación entre los labradores castellanos.

Se ha ofrecido la presidencia al presidente de la Federación Agrícola y del Centro de Labradores de Valladolid, Don Calisto Valverde.

En dicho *meeting* se tratará también de los medios de mejorar la situación actual de los labradores y de estudiar el estado por que atraviesa la clase.

Asistirán tres representantes por cada pueblo, y se espera que sea numerosísima la concurrencia.

Se cree que el acto tendrá gran resonancia.

**Estaba previsto.**—El Arbol de la Música con su originalísimo kiosco, en el paseo de la Dehesa, ha pasado á la historia.

De nada ha servido que la prensa local haya llamado repetidísimas veces la atención del Ayuntamiento, acerca del mal estado en que el citado arbol y el kiosco se hallaban, nuestros ediles han despreciado las advertencias que se les dirigían, y ellos son responsables por su apatía de que haya desaparecido lo que por su originalidad era digno de conservarse.

Parece que el Ayuntamiento ha acordado construir otro kiosco analogo en uno de los árboles mas gruesos del paseo.

Pero mucho nos tememos que ese acuerdo, no pase de la categoría de proyecto,

como tantos otros, y que con el kiosco suceda lo que con una de las puertas de hierro de la entrada á los jardines que hace más de un año se vino á tierra, y por no gastar dos ó tres jornales cuando mas, todavía no se ha colocado en su sitio ni se colocará.

**Sigue la racha.**—Se ha desarrollado la enfermedad glosopeda en los ganados de los pueblos de Bayubas de Abajo, Valdeñarros, Boos, Osma, Fuentecambron, La Laguna, Fuentearmegil, Miño de San Esteban, Alentisque, Cabanillas, y Cardenón y ha desaparecido de las ganaderías de Quintanas Rubias de Arriba, Quintana Redonda, Chaorna y Valtueña.

**Repuesto.**—Ha sido repuesto en el cargo de bedel de este Instituto D. Felix Martín. Reciba nuestra enhorabuena.

**Exámenes.**—El sábado último y ante una comisión de la Junta local de primera enseñanza tuvo lugar el examen de los niños del Colegio que con tanto acierto y celo dirige D. Ricardo España.

El resultado de los exámenes fué brillantísimo y por ello felicitamos al señor España.

**Pidiendo repatriación.**—En el vapor *Maria Cristina* han llegado á Cádiz, procedentes de Buenos Aires muchas familias andaluzas, catalanas y gallegas, manifestando que no encuentran trabajo en la argentina.

Traen la misión de rogar al Rey que se envíe un buque á Buenos Aires para que puedan volver á la Patria los desventurados españoles que sufren los horrores de la miseria.

Realmente es una vergüenza, que teniendo España muchísimos millones de hectareas de terreno sin cultivar é inmensos eriales abandonados, tengan que emigrar nuestros compatriotas para regresar á la madre patria en la mayor miseria.

**Eso solo nos faltaba.**—Nada de cómodo ni confortable tiene ahora el viaje desde esta capital á Madrid; pero en lo sucesivo será peor, por haber acordado las compañías de ferrocarriles suprimir los coches de tercera clase en los trenes correos.

Como el tren de Soria no tiene enlace en Alcuneza más que con el tren correo, los viajeros que no lleven billetes de primera ó segunda clase, tendrán que esperar cómodamente en la estación de Alcuneza á que cruce el tren mixto.

**Palacio de la magia.**—El domingo se inauguró en la Plaza del Campo el *Palacio de la magia*, ó sea un cinematógrafo en el que se exhiben preciosas películas. Hemos tenido ocasión de verle y con ingenuidad confesamos que es uno de los mejores que se ha visto en esta población. Los cuadros «El hombre-almuecu», «La corona misteriosa» y «Un viaje por el mundo, unido á las exhibición de la hermosa *Galatea*, atrae todas las noches numeroso público al improvisado teatro.

Esta noche, como en las anteriores, se presentarán los mismos cuadros, mañana variará el programa con los siguientes:

Desfile de coraceros en París.—Luchadoras de París, (en colores).—La pesca milagrosa.—Espejo de Gagliastro y hombre de cuatro cabezas, (en colores).—La casa de los escándalos, 1.º y 2.º piso.—Corrida de toros completa, por el Guerra, Fuentes y Bombita, cuadro de 500 metros.

Cada tres días se presentarán cuadros diferentes.

Anguramos á la propietaria D.ª Antonia Requena y su representante D. Eloy M. Fernández feliz éxito durante su estancia en esta capital.

Soria: Tip. de Fermín Jodra.

SELTOS VILLES

Ferrocarril de Soria a Alcuneza.

De Alcuneza a Soria.

Table with columns: ESTACIONES, PRECIOS, and ESTACIONES. It lists stations like SORIA, Navalcaballo, Quintana Redonda, Tardelcuende, Matamala, Almazan, Coscurita, Adradas, Radona, Miño, Torralba, and Alcuneza with corresponding prices.

Coches correos.

Table with columns: Salida, Llegada, Salida, Llegada. It shows departure and arrival times for postal coaches between Soria and Tarazona, Id. a Valdeavallano, Id. a Burgos, Id. a Burgo de Osma, Id. a Calahorra, Id. a Almarza, and Id. a Ventas de Ciria.

ANUNCIOS

Nuevo taller de relojería.

Santiago Urraca. Se hacen toda clase de composuras a precios reducidísimos y se garantizan. Arbol volante, Cilindro, Muelle real, cuerda, Idem para roskopi, Espiral, Muelle de salto, Centro, Limpieza, Todas las demás composuras sea cual fuere.

IMPORTANTE

Para los enfermos crónicos y desahuciados. CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO. Domingo Labrador del Pozo. SALAS DE LOS INFANTES. A LOS AGRICULTORES. VERDADERO ABONO MINERAL. De la acreditada fabrica de D. Pedro de Blas, en Quel (Rioja). Cuenta CINCO PESETAS CINCUENTA CENTIMOS el saco.

ANTONIO BLASCO.

PINTOR MODERNISTA. Zapateria, num. 4, pral. SE PINTAN habitaciones a precios de empapelados. Decorados en canion piedra. Restauración de cuadros al óleo e imágenes. TODO A PRECIOS MUY ECONOMICOS. PRONTITUD Y ESmero.

INSTITUTO DE VACUNACION

DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ. Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna. Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas. SUEROS Antidifterico, antitánico, polivalente, normal ó fisiológico, artificial de Cherosene. Se venden todos los dias de once a una. SE REMITEN POR CORREO.

DEPILATORIO VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES. Despacho. Gobernador, 6. Barcelona. Con una sola aplicación desaparece, al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo. Se mandarán prospectos gratis a quien mande una tarjeta con las señas. Precio: 5 pesetas frasco. Se remite certificado por correo, mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro. Detalle. En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías, y salones de peinar.

Collado, 2, LA POSITIVA Collado, 2

ALVARO VIELBA. Saben ustedes por qué esta casa ha tenido que hacer nuevos pedidos de los géneros de que estaba surtida hace ocho días, al abrirse al público? Porque mi demanda que Valen más muchos pocos que pocos muchos y mi ya numerosas y escogida clientela ha sabido apreciar esta ventaja, llevándose mis existencias como lo mejor y más barato. Ofrezco un completo surtido en lanas, estambres, pelo de cabra, hilos, algodones, cintas, trenzillas, agujas, alfileres, horquillas, pañetas, rosarios, collares, cadenas, petacas, carteras, portamonedas, botones, broches, corchetes de todas las clases, perfumería, jinguetes, botonaduras, hacer y doble última, novedad, terretaria completa, batería de cocina, lozas, cristal, calendarios de todas clases y tascos para los mismos, cepillos de todas clases, peines, tenacillas, medias, cal cetines, guantes, mitones, zapatillas, boinas, puntillas, tiras bordadas, sedas lavadas para bordar, y corrientes en carretes, madejas, devanadores y cintas, betún de todas clases para el calzado, objetos de escritorio y mil artículos más. Esta casa, en su deseo de complacer al público, encargará toda clase de artículos que se le pidan y no tenga en el momento, poniéndolos a disposición de sus parroquianos a la mayor brevedad.

IMPRENTA DE FERMÍN JODRA.

Collado, 80, y CONDE DEGOMARA, 1.—SORIA. Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos a precios económicos y un gran surtido de excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases. MODELACION COMPLETA para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, membretes, tarjetas, facturas, etc. todo en buen papel de hilo rayado.